

KLEINE MITTEILUNGEN

Burgenländer in Peru

Von Iris Barbara Graefe

Institut für Vergleichende Verhaltensforschung der Österreichischen Akademie
der Wissenschaften, Donnerskirchen

Die meisten burgenländischen Südamerika-Auswanderer wandten sich nach Argentinien und Brasilien. In den anderen lateinamerikanischen Staaten wird man nur höchst selten Burgenländer antreffen. Wenn sie dort leben, scheinen sie eher zufällig ansässig geworden zu sein.

So lebt in Lima, der über fünf Millionen Einwohner zählenden Hauptstadt Perus, ein Burgenländer, der, aus dem Bezirk Oberpullendorf stammend, in den Dreißigerjahren das Burgenland verließ. Er erzählt, daß er sich nach Bolivien gewandt habe und mit nur einem Dollar ins Land gekommen sei. Er hätte einen Handel mit zwei Koffern und über die Schulter gehängten Anzügen und Pullovern angefangen. Auf solchen Reisen konnte es vorkommen, daß er gegen Abend in einem „Gasthaus“ haltmachte, wo die Wirtin gleichzeitig die Suppe umrührte, ihrem Kind Läuse absuchte und dann bekamen alle Gäste die Suppe hintereinander im selben Teller. Aber damals sei er jung gewesen und das hätte ihm alles nicht viel ausgemacht.

Im Jahr 1953 zog er nach Peru. Er besitzt heute in der Hauptgeschäftsstraße Limas zwei Geschäfte mit 300 kg verarbeitetem Gold. Fein gearbeiteter Goldschmuck ist eine peruanische Spezialität — schon die spanischen Eroberer hatten es auf die Goldschätze der Inkas abgesehen. Jene Touristen, deren Muttersprache Deutsch ist, sind froh, in seinen Geschäften — auch seine Frau spricht Deutsch — in ihrer Sprache einen Einkauf tätigen zu können. Die Führung der Geschäfte hat ihn bisher gehindert, seine burgenländische Heimat wieder zu besuchen. Er möchte das aber nachholen, sowie seine persönliche Anwesenheit nicht unbedingt nötig ist, allein schon, um das Grab seines Vaters zu besuchen. Seines Wissens lebt in Peru außer der seinen nur noch eine burgenländische Familie.



Geschäftsauslage eines Burgenländers in der Hauptgeschäftsstraße von Lima

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Burgenländische Heimatblätter](#)

Jahr/Year: 1973

Band/Volume: [35](#)

Autor(en)/Author(s): Graefe Iris Barbara

Artikel/Article: [Burgenländer in Peru 141-142](#)